

ABSTRAK
EFEKTIVITAS DAN KEAMANAN TINDAKAN OPERASI
LAPAROSKOPI SEBAGAI TATALAKSANA HIPERTROFI STENOSIS
PYLORUS PADA ANAK DITINJAU DARI KEDOKTERAN DAN ISLAM

Hipertrofi Stenosis Pylorus (HSP) adalah kelainan yang terjadi pada otot pylorus yang mempunyai tiga gejala utama yaitu muntah proyektil, kegagalan pertumbuhan, dan obstipasi.

Tujuan penulisan skripsi ini adalah membahas mengenai efektivitas dan keamanan tindakan operasi laparoskopi sebagai tatalaksana HSP pada anak ditinjau dari kedokteran dan Islam.

Laparoskopi memberikan hasil yang memuaskan pada anak yang dapat dilakukan ekstrakorporeal/intrakorporeal sehingga mempersingkat waktu operasi, memperkecil luka sayatan, mengurangi nyeri, mempercepat penyembuhan, serta memotong biaya yang tidak perlu.

Menurut pandangan Islam, laparoskopi merupakan terapi pilihan pada penderita HSP, karena dapat membantu menyembuhkan penyakit dan menyelamatkan nyawa, dalam rangka memelihara tujuan syariat Islam (*Maqashid asy-Syariah*), yang meliputi pemeliharaan nyawa, akal, harta, agama dan keturunan.

Ilmu kedokteran dan ajaran Islam membolehkan terapi laparoskopi pada HSP karena efektif dan aman.

Orang tua disarankan untuk membawa anak ke dokter bila menunjukkan gejala HSP; dokter umum disarankan untuk cepat dan tanggap dalam mengenali tanda dan gejala HSP; ulama disarankan untuk bekerja sama dengan dokter dalam membuat legalisasi pada semua tindakan pembedahan pengobatan.

Kata kunci : efektivitas, operasi, laparotomi, laparoskopi, keamanan, *maqashid asy-Syariah*, masalah, mudharat, *rukhsah*

PERNYATAAN PERSETUJUAN

Skripsi ini telah kami setujui untuk dipertahankan di hadapan Para Penguji Skripsi, Fakultas Kedokteran Universitas YARSI.

Jakarta, April 2018

Pembimbing Medik

Pembimbing Agama

(Dr. Ruankha Bilomi, Sp. BA)

(Dra. Hj. Siti Nur Riani, M. Ag)

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Puji dan syukur senantiasa kita panjatkan kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat-Nya, serta shalawat dan salam kepada Nabi Muhammad SAW, dan para sahabat serta pengikutnya sampai akhir zaman, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul **“Efektivitas Dan Keamanan Operasi Tindakan Operasi Laparoskopi Sebagai Tatalaksana Hipertrofi Stenosis Pylorus Pada Anak Ditinjau Dari Kedokteran Dan Islam”** sebagai salah satu persyaratan untuk mencapai gelar Dokter Muslim di Universitas YARSI.

Dalam kesempatan kali ini, penulis ingin menyampaikan ucapan terima kasih kepada :

1. **Dr. Hj. Rika Yuliwulandari, M.Sc, PhD** selaku Dekan Fakultas Kedokteran Universitas YARSI.
2. **Prof. DR. Dra. Endang Purwaningsih, MS** selaku tim yang telah menyetujui usulan judul yang penulis ajukan. Semoga Allah SWT selalu melimpahkan rahmat dan hidayah-Nya.
3. **Dr. Ruankha Bilomi, Sp.BA** selaku Pembimbing Medik yang telah meluangkan waktu dan perhatiannya untuk membimbing penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.

4. **Dra. Hj. Siti Nur Riani, M. Ag** selaku Pembimbing Agama Islam yang telah meluangkan waktu dan perhatiannya untuk membimbing penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
5. **Kepala dan Staf Perpustakaan Universitas YARSI** atas bantuan yang telah diberikan kepada penulis.
6. Kepada yang tercinta, Ibunda **Hj. Nurma**, dan Kakak kandung penulis, **Muhammad Tang, Hj. Siti Salmah, Hj. Naimah, Herman Sutono Harmasita, dan Siti Nurbaya**. Terima kasih telah memberikan dukungan secara moral, spiritual, material, dan kasih sayang berlimpah yang menjadi kekuatan bagi penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
7. Kepada seluruh teman sejawat dan sahabat penulis, terutama kepada **Milati, Ogita, Niar, Kak Nurhalimah, Kak Roesa, Kak Dara, dan Kak Tiara**, yang telah mendoakan dan senantiasa memberi dukungan moril yang tiada putusnya kepada penulis.

Penulis menyadari skripsi ini masih jauh dari sempurna mengingat keterbatasan ilmu yang penulis miliki. Oleh karena itu penulis menerima saran dan kritik demi perbaikan skripsi ini. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis dan civitas akademika Universitas YARSI serta masyarakat pada umumnya. *Aamiin ya rabbal aalamiin.*

Jakarta, April 2018

Penulis